

APPELS A PROJETS PROPSY-EDU

2026

(ENGLISH VERSION PAGES 5-8)

VOLET A – PASSEPORTS DE FORMATION

> Soutenir la formation, le développement de carrière et de capacités de la prochaine génération de scientifiques et de professionnels de la santé en psychiatrie de précision.

DESCRIPTION

Qui/Admissibilité :

Le programme est ouvert aux étudiants et professionnels, **qui souhaitent poursuivre une carrière dans le champ de la psychiatrie de précision incluant :**

- Les internes en médecine et doctorants (toutes disciplines)
- Les postdoctorant.e.s, les chercheur.e.s et les médecins ayant obtenu leur doctorat depuis moins de 5 ans
- Les psychologues, infirmier·e·s diplômé.e.s d'état, infirmier·e·s en pratique avancée en poste depuis moins de 5 ans

Le programme est ouvert aux candidats nationaux et internationaux **inscrits ou actuellement en poste dans un établissement d'enseignement supérieur et/ou hospitalier situé en France (incluant les DROM-COM).**

Quoi : Le 'Passeport de Formation' consiste en un soutien financier allant jusqu'à 5 000 €, destiné à faciliter la formation et le développement de carrière des jeunes chercheurs et professionnels de la santé.

À ce titre, le passeport de formation peut être utilisé pour soutenir les activités suivantes :

- i) Financer un échange universitaire en France ou à l'étranger pour acquérir une formation en psychiatrie de précision, pour se former à des

- pratiques/techniques/méthodologies spécifiques ou pour participer à des projets de recherche en cours, notamment au sein du réseau PROPSY (Fondation FondaMental) ;
- ii) Financer les frais de participation à une conférence nationale ou internationale
 - iii) Accéder à un enseignement supérieur en recherche clinique (par exemple IPSI)
 - iv) Payer des frais de publication (Science Ouverte)
 - v) Organiser des activités de recherche participative ou projets d'application ou de translation des connaissances vers la communauté
 - vi) Renforcer et développer des capacités professionnelles (par exemple, financer des cours d'anglais professionnel, une formation de déstigmatisation, d'analyse des données de recherche, etc.)
 - vii) Vous avez un projet original de formation en psychiatrie de précision ? Soumettez votre idée !

A noter : plusieurs éléments peuvent être inclus dans la description du projet à condition que la proposition respecte le budget de 5 000 € maximum comme une participation à une conférence internationale (2 500 €) ainsi que la couverture des frais de publication (2 500 €).

Par ailleurs, il est possible de cumuler ce passeport de formation avec d'autres sources de financement.

Comment : Veuillez noter que la subvention n'est pas envoyée sous forme de somme forfaitaire au lauréat. Toutes les dépenses seront payées et gérées directement par la cheffe de projet de PROPSY-EDU pour le lauréat.

Mentorat : Tous les lauréats auront accès aux activités de mentorat de PROPSY-EDU.

Durée : Le projet proposé doit être achevé dans un délai d'un an à partir de la date de démarrage du projet, avec une prolongation possible jusqu'à 6 mois.

Livrables : Un rapport final et une justification financière seront dus à la fin du projet. Le lauréat sera invité à produire, si possible, des livrables à des fins de diffusion et de communication, en particulier pour les membres de la communauté. Les lauréats s'engagent à présenter leur projet lors de l'un des événements PROPSY (écoles d'été, réunions thématiques, etc.). Plus d'information sera fournie à ce sujet.

Ouverture de l'appel à projet : 05 janvier 2026

Date limite de candidature : 15 mars 2026 à minuit (CEST)

Annnonce des lauréats : 04 mai 2026

Date de début du projet (au plus tôt) : 01 juin 2026

Les candidats sont invités à contacter la responsable scientifique du programme PROPSY-EDU, Lucile Capuron (lucile.capuron@inrae.fr) et la cheffe de projet, Florence Rouillet (pepr.propsy.edu@u-bordeaux.fr), pour discuter de la manière dont les intérêts de formation du candidat s'alignent avec la mission de PROPSY-EDU.

Pour des questions générales, veuillez contacter Florence Roulet à pepr.propsy.edu@u-bordeaux.fr

CANDIDATURE

DOSSIER DE CANDIDATURE :

Attention : veuillez utiliser le formulaire en ligne pour tout dépôt de candidature.

1. Description du projet :

Le dossier de candidature inclut les sections suivantes :

- **Prénom, Nom et Coordonnées (e-mail/téléphone/adresse postale professionnelle) du candidat**
- **Affiliation du candidat (EPST, laboratoire de recherche, etc.)**
- **Prénom et Nom du superviseur (le cas échéant)**
- **Statut professionnel du candidat**
- **Description des activités de recherche / des activités professionnelles du candidat selon le cas (maximum 100 mots)**
- **Titre et Description du projet de formation (max 300 mots)**
- **Décrivez comment le projet de formation s'intègre dans une approche de psychiatrie de précision (max 100 mots)**
- **Si le projet de formation inclut un séjour dans un laboratoire extérieur, veuillez décrire la structure d'accueil et fournir une lettre d'accord du responsable de la structure d'accueil (max 100 mots)**
- **Description de la manière dont le prix soutiendra le développement de carrière du candidat (max 200 mots)**
- **Résumé vulgarisé ('grand public') du projet de formation (max 100 mots)**
- **Description du budget : veuillez énumérer et décrire succinctement toutes les dépenses estimées**
- **Le document 'Budget' (.xls) est à télécharger afin de le compléter**

2. CV du candidat :

Sauf indication contraire, les sections ci-dessous sont obligatoires et doivent apparaître dans votre curriculum vitae :

PRÉNOMS et NOM DE FAMILLE

INFORMATIONS DE CONTACT (E-mail, Tél., Adresse postale professionnelle)

POSTE ACTUEL

ÉDUCATION

SUBVENTIONS ET PRIX OBTENUS

EXPÉRIENCE DE TRAVAIL

EXPÉRIENCE EN ENSEIGNEMENT (le cas échéant)

EXPÉRIENCE PROFESSIONNELLE CONNEXE (le cas échéant)

ASSOCIATIONS PROFESSIONNELLES (le cas échéant)

PUBLICATIONS (le cas échéant)

COMMUNICATIONS ORALES (le cas échéant)

RÉFÉRENCES (1 à 3 max) : Nom et prénom, adresse postale professionnelle, numéro de téléphone

3. Complétez votre candidature :

Après avoir complété le dossier, les fichiers suivants doivent être déposés sur la plateforme en ligne:

- **Votre CV (.pdf)** (veuillez vous référer au Point 2. Page 3-4)
- **Le fichier 'Budget' complété (.xls)**
- **Un justificatif d'inscription/d'affiliation avec un établissement d'enseignement supérieur en France ou une attestation de situation administrative de votre employeur (.pdf)**
- **Si le projet inclut un séjour de moyenne durée dans un laboratoire d'accueil : lettre d'accord du responsable de la structure d'accueil**
- **facultatif : jusqu'à deux lettres de référence.** Les lettres de référence peuvent être envoyées directement à pepr.propsy.edu@u-bordeaux.fr

Le format accepté pour tous les documents est **.pdf**, excepté pour le fichier 'Budget' excel (.xls)

PROCESSUS DE SELECTION ET SYSTÈME DE NOTATION :

Toutes les propositions seront examinées par 3 évaluateurs indépendants qui confirmeront qu'ils n'ont aucun conflit d'intérêt avec le projet proposé. Les propositions seront notées en fonction de la qualité, de la faisabilité, de la cohérence et de l'impact du projet proposé.

PROPSY-EDU Calls for Funding

2026

STREAM A - TRAINING PASSPORTS

> To sustain innovative expert training, career and capacity development of the next generation of scientists and healthcare professionals in precision psychiatry.

OVERVIEW

Who/Eligibility:

The program is open to students and professionals **who wish to pursue a career in the field of precision psychiatry including:**

- Medical students (residents) and PhD candidates (all disciplines)
- Postdoctoral fellows, researchers, and Medical Doctors and who obtained their PhD within the last 5 years.
- Psychologists, state-certified nurses, advanced practice nurses who obtained their permanent position less than 5 years ago.

The program is open to national and international candidates registered or currently working in a higher education and/or hospital establishment located in France (DROM-COM included).

What: The 'Training Passport' consists of financial support of up to €5,000, intended to facilitate the training and career development of young researchers and health professionals.

As such, the training passport can be used to support the following activities:

As such, the training passport can be used to support the following activities:

- i) Funding a university exchange in France or abroad to acquire training in precision psychiatry, to learn specific practices/techniques/methodologies, or to participate in ongoing research projects, particularly within the PROPSY network (FondaMental Foundation);
- ii) Funding the costs of attending a national or international conference;
- iii) Accessing higher education in clinical research (e.g., IPSI);
- iv) Paying publication fees (Open Science);

v) Organizing participatory research activities or projects for the application or translation of knowledge to the community;

vi) Strengthening and developing professional skills (e.g., funding courses in professional English, destigmatization training, research data analysis training, etc.);

Vii) Do you have an original training project in precision psychiatry? Submit your idea!

Please note: several elements can be included in the project description provided that the proposal respects the budget of €5,000 maximum such as participation in an international conference (€2,500) as well as coverage of publication costs (€2,500).

Furthermore, it is possible to combine this training passport with other sources of funding.

How: Please note that the grant is not sent as a lump sum of money to the awardee. Rather, all expenses will be paid and managed directly by PROPSY-EDU on behalf of the awardee.

Mentorship: all awardees will have access to PROPSY-EDU mentorship activities.

Duration: the proposed project must be completed within one year after the starting date of the award, with a possible extension up to 6 months.

Deliverables: A final report and financial justification will be due at the end of the project. Awardee will be asked and helped to produce deliverables for dissemination and communication, especially for stakeholders and policy makers and/or community members (when applicable). The awardees commit to present the funded project at one of the PROPSY-EDU events (summer school, thematic meeting, etc.). Additional information will be provided.

Call opening: January 05, 2026

Deadline for application: March 15th, 2026 at midnight, Central European Time

Decision will be announced on: May 04th, 2026

Project start date (earliest): June 01, 2026

Applicants are welcome and encouraged to contact PROPSY-EDU's head of program Dr. Lucile Capuron (Lucile.capuron@inrae.fr) and project manager Dr. Florence Roullet (pepr.propsy.edu@u-bordeaux.fr) ahead of time to discuss how the applicant's training interests align with PROPSY-EDU's mission.

For general questions, please contact Florence Roullet at pepr.propsy.edu@u-bordeaux.fr

APPLICATION

APPLICATION FILE:

Important: please use the online form to submit an application.

1. Project description:

The application file includes the following sections:

The Project description should include the following sections/information:

- **Candidate's First name, Last name and Contact Information (e-mail/phone/professional mailing address)** (name of the candidate/email/phone/ mailing address)
- **Candidate's affiliation** (EPST, research laboratory, etc.)
- **Name of Supervisor/Principal Investigator** (if applicable)
- **Candidate's Career status**
- **Description of the candidate's research/professional activities**, as applicable (maximum 100 words)
- **Title and description of the training project** (maximum 300 words)
- **Describe how the training project fits into a precision psychiatry approach** (maximum 100 words)
- If the training project includes a **stay in an external laboratory**, please describe the host institution and **provide a letter of agreement from the head of the host institution**
- **Description of how the prize will support the candidate's career development** (maximum 200 words)
- **Lay abstract summary of the project** (maximum 100 words)
- **Budget description:** please list and briefly describe all estimated expenses
- **The 'Budget' document** (.xls) is available for download to complete

2. Candidate CV:

Unless specified otherwise, the sections below are mandatory and should appear in your curriculum vitae:

FIRST and LAST NAMES

CONTACT INFORMATION (Email, Tel., Professional mailing address)

CURRENT POSITION

EDUCATION

GRANTS AND AWARDS

WORK EXPERIENCE

TEACHING EXPERIENCE (if applicable)

RELATED PROFESSIONAL EXPERIENCE (if applicable)

PROFESSIONAL ASSOCIATIONS (if applicable)

PUBLICATIONS (if applicable)

PRESENTATIONS AT CONFERENCES (if applicable)

REFERENCES (1 to 3 max): First and last names, professional mailing address, phone number

3. Send your application:

In order to complete the application online, the following files **must** be uploaded:

- **Your CV (.pdf)** (*please refer to Point 2. Page 7*)
- **The completed 'Budget' file (.xls)**
- **A proof of registration/affiliation or a proof of employment status from a higher education, research (EPST) and/or hospital establishment in France (.pdf)**
- If the training project includes a **stay in an external laboratory: letter of agreement** from the head of the host institution (.pdf)
- Optional: up to two letters of support. Reference letters can be sent directly to pepr.propsy.edu@u-bordeaux.fr.

The accepted format for all documents is **.pdf**, except for the excel .xls 'budget' file

REVIEW PROCESS AND SCORING SYSTEM:

All proposals will be reviewed by 3 independent reviewers who confirm no conflict with the proposed project. Proposals will be scored based on the quality of the proposed training project, feasibility, coherence and impact.